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郡山市へ要望書を提出しました 【総務部会】

専門部会において各種研修会を開催

防災に関する研修会 【社会部会】

ごみ問題・５Ｒ対策に係る研修会 【環境部会】

令和６(2024)年10月15日、鈴木光二会長と役員４名
（日下俊一郎副会長兼事務局長、栁沼愑副会長、藤橋
定行総務部会長、吉田義雄総務部会副部会長）が郡山
市役所を訪れ、品川萬里市長に本会からの要望書を提
出しました。今年度は、各地区連合会からの要望内容
を総務部会で取りまとめ、「防犯カメラの設置」及び
「街路樹の維持管理」について要望し、次のとおり回
答がありました。

【防犯カメラの設置について（担当課：市民部 セーフコミュニティ課）】
郡山市では、令和２(2020)年度に声掛け事案の多かった小学校周辺の通学路や自転車盗難が多い

自転車等駐車場に計23台（事業費8,338千円）の防犯カメラを設置しています。これまでの検証結果
から、防犯カメラは設置する場所等によっては、犯罪の立証や犯罪抑止に有効な場合もありますこ
とから、設置要望箇所等について、警察等の関係機関との協議を踏まえ設置してまいります。

【街路樹の維持管理について（担当課：建設部 道路維持課）】
街路樹の維持管理については、電線・標識等との干渉や根上がりによる舗装の破損など安全な通

行に支障を来している街路樹の伐採と低木への樹種変更を計画的に進めてまいります。
また、県道部分の街路樹管理につきましても、令和６(2024)年10月17日に、道路管理者である福

島県県中建設事務所に対し、適切な管理に特段の配慮をいただくよう要望いたしました。

市からの回答（一部抜粋）

社会部会では、近年、自然災害による被害が各地で相次い
ていることを受け、防災意識をより一層高め、地域防災力の
向上を図っていこうと、令和６(2024)年９月18日に市役所正
庁において、「防災に関する研修会」を開催しました。
当日は、本会理事28名が出席し、「こんなときどうする-

災害から身を守るために-」をテーマに、市役所防災危機管
理課職員より、災害の基礎知識や日頃からの備え、地域防災
の重要性等について講習を受けました。

環境部会では、郡山市のごみ処理の現状やごみ減量対策に
ついて理解を深めることを目的に、令和６(2024)年11月26日
に市役所正庁において、「ごみ問題・５Ｒ対策に係る研修
会」を開催しました。
当日は、本会理事28名が出席し、「「５Ｒ」を知っていま

すか？」をテーマに、市役所５Ｒ推進課職員より、５Ｒの基
礎知識をはじめ、本市が抱えるごみ処理の問題や現在実施さ
れているごみ減量対策等について講習を受けました。



本会からは日下俊一郎副会長兼事務局長が「町内会
を未来へと繋ぐため～郡山中央町内会連合会としての
使命～」をテーマに発表を行いました。
発表では、本会が昭和58(1983)年に、町内会相互の

連携を図り、心豊かで活気あふれるまちづくりを組織
的に推進することを目的として発足した経過や、定期
総会や役員会のほか、４つの専門部会を組織し、各種
研修会や各町内会で実践される優良事例の横展開を図
るなど、町内会が抱える課題等の解決に向けた本会の
取り組みについて紹介しました。
また、発表の中では町内会という組織を未来へと繋

ぐため、連合会結成時の町内会同士の横のつながりと、
助け合いの精神である「向こう三軒両隣」の精神を大
切にしながら活動を続けていきたいとの思いが語られ
ました。

郡山市が大正13(1924)年９月１日の市制施行から令和６(2024)年で、100周年を迎えたことを記念し、
次の100年の礎となる地域活動を考え合う場として、同年11月29日に市役所特別会議室において、市制
施行100周年記念事業「町内会長等と市長との懇談会」が開催されました。
本会からは鈴木光二会長をはじめ、各地区町内会連合会の代表者等が参加し、今年度は「これから

の地域活動と次世代へ繋いでいきたいもの」をテーマに、地域の歴史・文化・伝統や、町内会等が取
り組んできた地域活動で次世代へ伝えていきたいこと等について、市内13地区の町内会連合会会長か
ら発表・懇談が行われました。
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町内会役員の担い手不足解消に関する意見交換会を開催【組織部会】

令和６年度 町内会長等と市長との懇談会に参加

町内会長等活動功労者表彰の受賞者の皆様

組織部会では、令和６(2024)年12月12日に市役所5-1-1会
議室において、「町内会役員の担い手不足解消に関する意
見交換会」を開催しました。
当日は組織部会員８名が出席。町内会の運営において、

役員の担い手不足が課題となっている中、各地区で実践さ
れている役員の担い手不足解消に向けた取組みについて意
見を交わしながら、優良事例の横展開を図りました。
出席者からは、特に成果があった事例として、若い世代

を巻き込んだイベントの開催やアプリを活用した町内会業
務のデジタル化等についての紹介がありました。

地縁による団体への長年の功績により表彰等を受けられた皆様をご紹介します。
誠におめでとうございます。 （敬称略）

≪郡山市功労者表彰≫

古川 將男 （細沼町内会）
齋藤 淳宏 （おおいち町内会）

≪総務大臣表彰≫

≪福島県自治会連合会表彰≫

遠藤 昌典 （中野第一町内会）


